

## ABSTRAK

Nafilah Sulfa, 2024. Mahar menurut Al-Qur'an Perspektif *Maqāṣid al-Qur'ān* Ḥannān Laḥḥām, Tesis, Program Studi Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir (IQT) Program Magister (S2) Pascasarjana IAIN Madura, Pembimbing: Dr. Delta Yaumin Nahri Lc., M.Th.I dan Dr. Zaglul Fitriani, M.A

**Kata Kunci:** *Mahar, Maqāṣid al-Qur'ān, Ḥannān Laḥḥām*

Mahar adalah lambang atau harta yang diberikan oleh suami kepada istri dalam melangsungkan pernikahan sebagai simbol keseriusan membina rumah tangga dan perintah Agama Islam. Islam menjadi agama yang *rahmatan li 'ālamīn*, salah satu keistimewaannya adalah memuliakan perempuan dengan mensyariatkan mahar dalam Al-Qur'an. Al-Qur'an tidak menyebutkan secara langsung lafadz mahar, melainkan ada beberapa istilah yang digunakan Al-Qur'an untuk menemukan *maqāṣid* yang hakiki dari ayat mahar itu sendiri seperti, *farīdah*, *ṣaduqāt* dan *niḥlah*, *qinṭār* dan *ujr*. Namun fenomena yang terjadi saat ini, banyak kasus pernikahan gagal, salah satunya dipengaruhi oleh hukum adat dan tradisi yang kadang mengalahkan agama yakni dengan mematok harta mahar terlalu tinggi, sebut saja suku Bugis dan Aceh. Padahal Nabi menganjurkan untuk meringankan mahar. Sehingga, kewajiban pemberian mahar, melahirkan banyak interpretasi dan menimbulkan perbedaan pemahaman terhadap memahami *naṣ* Al-Qur'an. Ḥannān Laḥḥām adalah mufasir perempuan yang membahas *maqāṣid al-Qur'ān* dalam mengungkap makna mahar. Berdasarkan hal tersebut, maka ada dua permasalahan yang menjadi kajian pokok dalam penelitian ini, yaitu (a) Penafsiran ayat-ayat mahar dalam Al-Qur'an perspektif *maqāṣid al-Qur'ān* Ḥannān Laḥḥām (b) Relevansi penafsiran ayat-ayat mahar perspektif *maqāṣid al-Qur'ān* Ḥannān Laḥḥām dalam konteks pernikahan di Indonesia.

Jenis Penelitian ini termasuk studi pustaka (*library reseach*), selain itu penelitian ini, termasuk penelitian kualitatif berupa ayat Al-Qur'an, tafsir dan hadis serta karya tulis ilmiah lainnya. Adapun pendekatannya adalah *maqāṣid al-Qur'ān* dan metode yang digunakan adalah tematik konseptual.

Hasil penelitian menunjukkan: (a) Ayat-ayat mahar perspektif *maqāṣid al-Qur'ān* Ḥannān Laḥḥām *pertama, farīdah* dalam surah al-Baqarah (2): 236 bermakna *mut'ah*, *kedua, ṣaduqāt* dan *niḥlah* dalam surah al-Nisā'(4): 4 bermakna, pemberian dan hadiah, *ketiga, qinṭār* surah al-Nisā' (4): 20 bermakna hadiah dan hibah, *keempat, kata ujr* surah al-Nisā' bermakna pahala dan balasan (4): 24. (b) Untuk mencari jalan moderat agar negara Indonesia tidak terpecah belah, maka dibuatlah Kompilasi Hukum Islam (KHI) yang dikenal dengan hukum nasional di Indonesia yakni dibuatnya undang-undang tentang hukum, salah satunya tentang mahar, sehingga konteks pernikahan Indonesia tidak memberatkan. Dengan demikian harus merujuk pada KHI, dampaknya penafsiran ayat mahar perspektif *maqāṣid al-Qur'ān* Ḥannān Laḥḥām relevan dengan kondisi pernikahan di Indonesia. Seperti surah al-Baqarah (2): 236 sesuai pasal 35, surah al-Nisā'(4): 4 sesuai pasal 30 dan 32. Surah al-Nisā' (4): 20 sesuai dengan pasal 31 dan surah al-Nisā' bermakna (4): 24 sesuai pasal 30.

## ملخص البحث

عنوان الرسالة: "المهر في القرآن: منظور مقاصد القرآن حنان لحام" نافله زلفى ٢٠٢٤ ماجستير، قسم علوم القرآن والتفسير، البرنامج الدراسي للدراسات العليا (الماجستير)، الدراسات العليا بجامعة الاسلامية الحكومية مادورا، الرئسي: الدكتور دلتى يوم النهر، الليسانس، الماجستير، الكلامي الاسلامي، الدكتور زغلول فطريان، الماجستير.

### الكلمات الرئيسية: المهر، مقاصد القرآن، حنان لحام

المهر هو رمز أو ملكية يمنحها الزوج لزوجته عند عقد الزواج رمزا للجدية في بناء البيت ووصايا الدين الإسلامي. الإسلام دين رحمة للعالمين، ومن احدى مميزاته هي تكريم المرأة بتشريع المهر في القرآن. لا يذكر القرآن لفظ المهر بشكل مباشر، بل يستخدم بعض المصطلحات للإشارة الى المقاصد الحقيقية من الايات المتعلقة بالمهر، مثل فريضة وصدقات ونحلة وقنطار وأجر. ومع ذلك، فإن الظاهرة الحالية هي أن هناك العديد من حالات الزواج الفاشلة، تتأثر إحداها بالقانون العرفي والتقاليد التي تتفوق في بعض الأحيان على الدين، أي من خلال تحديد أصول المهر بشكل مرتفع للغاية، وهي البوجيس والآتشييه. بل أوصى النبي بتخفيف المهر. وهكذا فإن وجوب المهر ينشأ عنه تأويلات كثيرة، ويؤدي إلى اختلاف في فهم معنى القرآن.

ومن ثم فإن الأمر يحتاج إلى تفسير أعمق لفهم مقاصد الآية في الشريعة، وهو ما يعرف بمقاصد القرآن. وبناء على ذلك فإن هناك مشكلتين هما الدراسة الأساسية في هذا البحث وهما (١) تفسير آيات المهر في القرآن من مقاصد القرآن منظور حنان اللحام (٢) الملاءمة تفسير آيات المهر من منظور مقاصد القرآن حنان اللحام في سياق الزواج في إندونيسيا.

يشمل هذا النوع من الأبحاث البحث المكتبي، عدا عن ذلك، يشمل هذا البحث البحث النوعي في صورة الآيات القرآنية والتفسير والأحاديث بالإضافة إلى الأوراق العلمية الأخرى. فالمنهج هو مقاصد القرآن، والمنهج المستخدم هو موضوعي مفاهيمي وأظهرت نتائج البحث: (١) آيات المهر من منظور مقاصد القرآن حنان اللحام أولاً، فريضة في سورة البقرة (٢): ٢٣٦ يعني المتعة والثانية والصدقات والنحلة في السورة. سورة النساء (٤): ٤ تعني العطية والمكافأة، الثالث، القنطار سورة النساء (٤): ٢٠ تعني العطية والمنحة، الرابعة، كلمة أجر سورة النساء تعني المكافأة والمكافأة (٤): ٢٤. (٢) لإيجاد طريقة معتدلة حتى لا تنقسم الدولة الإندونيسية، تم إنشاء مجمع الشريعة

الإسلامية (KHI)، المعروف بالقانون الوطني في إندونيسيا، أي إنشاء القوانين المتعلقة بالقانون، أحدها كان فيما يتعلق بالمهور، بحيث لم يكن سياق الزواج الإندونيسي مرهقًا وبالتالي يجب الرجوع إلى (KHI)، الذي من أثره أن تفسير آيات المهر من منظور مقاصد القرآن حنان لحام له علاقة بشروط الزواج في إندونيسيا. مثل سورة البقرة (٢): ٢٣٦ بالمادة ٣٥، سورة النساء (٤): ٤ بالمادة ٣٠ و ٣٢. سورة النساء (٤): ٢٠ بالمادة ٣١ وسورة النساء (٤): ٢٠ بالمادة ٣١. -نساء معنى (٤): ٢٤ حسب المادة ٣٠.

## ABSTRACT

Nafilah Sulfa, 2024. *Dowry in the Al-Qur'an Perspective of Maqāṣid Al-Qur'ān Ḥannān Laḥḥām*, This thesis is presented to fulfill the requirements of the Master's Program (S2) in the Department of Quranic Studies and Exegesis (IQT), Graduate Program at IAIN Madura. Supervisor: Dr. Delta Yaumin Nahri Lc., M.Th.I and Dr. Zaglul Fitriani, M.A.

**Keywords:** *Dowry, Maqāṣid al-Qur'ān, Ḥannān Laḥḥām*

A dowry is a symbol or property given by a husband to his wife when carrying out a marriage as a symbol of seriousness in building a household and the commandments of the Islamic religion. Islam is a religion that is *rahmatan li 'ālamīn*, one of its features is that it honors women by requiring dowry in the Qur'an. The Qur'an does not directly mention the lafadz of dowry, but there are several terms used by the Qur'an to find the true maqāṣid of the mhar verse itself, such as *farīdah*, *ṣaduqāt* and *niḥlah*, *qinṭār* and *ujr*. However, the current phenomenon is that there are many cases of failed marriages, one of which is influenced by customary law and tradition which sometimes trumps religion, namely by setting dowry assets too high, namely the Bugis and Acehnese. In fact, the Prophet recommended lightening the dowry. Thus, the obligation to give dowry gives rise to many interpretations and gives rise to differences in understanding of the meaning of the Al-Qur'an. Thus, a deeper interpretation is needed to understand the objectives of the verse in the Shari'a, known as *maqāṣid al-Qur'ān*. Based on this, there are two problems that are the main study in this research, namely (1) The interpretation of the dowry verses in the Al-Qur'an from the perspective of the *maqāṣid al-Qur'ān* Ḥannān Laḥḥām (2) The relevance of the interpretation of the dowry verses from the perspective *maqāṣid al-Qur'ān* Ḥannān Laḥḥām in the context of marriage in Indonesia.

This type of research includes library research, apart from that, this research includes qualitative research in the form of Al-Qur'an verses, tafsir and hadith as well as other scientific papers. The approach is *maqāṣid al-Qur'ān*, while the method used is conceptual thematic.

The results of the research show: (1) The dowry verses from the perspective of *maqāṣid al-Qur'ān* Ḥannān Laḥḥām first, *farīdah* in surah al-Baqarah (2): 236 mean *mut'ah*, second, *ṣaduqāt* and *niḥlah* in surah al-Nisā' (4): 4 means gift and reward, third, *qinṭār* surah al-Nisā' (4): 20 means gift and grant, fourth, the word *ujr* surah al-Nisā' means reward and reward (4): 24. (2) To find a moderate way so that the Indonesian state would not be divided, the Compilation of Islamic Law (KHI) was created, known as national law in Indonesia, namely the creation of laws regarding law, one of which was regarding dowries, so that the context of Indonesian marriages was not burdensome. Thus, it must refer to KHI, the impact of which is that the interpretation of the dowry verses from the perspective of *maqāṣid al-Qur'ān* Ḥannān Laḥḥām is relevant to the conditions of marriage in Indonesia. Such as surah al-Baqarah (2): 236 according to article 35, surah al-Nisā'(4): 4 according to articles 30 and 32. Surah al-Nisā' (4): 20 according to article 31 and surah al-Nisā' meaning (4): 24 according to article 30.

